
« У  н а с ,  к о н е ч н о ,  е щ е  д о с т а т о ч н о 
п р и р о д н ы х  р е с У р с о в .  У в е р е н ,  ч т о 
н а ш и  з а п а с ы  н е д о о ц е н е н ы .  и х  н а м 
х в а т и т  е щ е  н а  д е с я т и л е т и я ,  н а  с о т н и 
л е т ,  д У м а ю .  н о  и н т е л л е к т У а л ь н ы й 
п о т е н ц и а л  п р о с т о  н е и с ч е р п а е м ,  
и  э т о  н а ш е  б У д У щ е е » .  

В . В .  П у т и н



Как сообщили в пресс-службе губернатора и 
правительства Нижегородской области, Ва-
лерий Шанцев проинформировал Владимира 

Путина о социально-экономической ситуации в регионе 
и отчитался о работе Правительства Нижегородской об-
ласти за последние полгода, т.е. за то время, которое он 
руководит регионом. Как отметил губернатор, удалось 
решить одну из первостепенных задач - пополнение об-
ластного бюджета. На начало августа прошлого года 
бюджет не исполнялся, отставание составляло порядка 
1,7  млрд. рублей. В итоге, сообщил Валерий Шанцев,  
получили плюсом  более 380 млн. рублей. Эти ресурсы 
были направлены на социальную защиту тех, кто имеет 
сейчас низкие доходы, прежде всего, ветеранов труда, 
тружеников тыла, семей участников боевых действий. В 
частности, для тружеников тыла и ветеранов с 1 января 
нынешнего года ежемесячная денежная выплата увели-
чилась со 190 до 300 рублей, сохранена стоимость едино-
го льготного проездного билета в размере 100 рублей.  
Удалось досрочно – уже в конце декабря – профинанси-

ровать в регионе все приходящиеся на начало января со-
циальные выплаты и зарплаты бюджетникам. Регио-
нальным Правительством  при установлении субсидий 
слабо защищенным категориям  населения учтено уве-
личение тарифов на услуги ЖКХ: нижегородцы, имею-
щие доход ниже полутора прожиточных минимума, по-
лучили право на дополнительную субсидию на услуги 
ЖКХ на  излишки жилплощади.

Бюджет 2006 года впервые утвержден бездефицит-
ным, предусмотрен серьезный рост доходов на 30 про-
центов. Принят областной закон «О регулировании зе-
мельных отношений», что, по словам Валерия Шанцева, 
позволяет создать единый порядок управления земель-
ными ресурсами, снять бюрократические препоны и 
привлечь в область крупных инвесторов.

«Я вижу, Вы освоились в регионе и активно включи-
лись в работу», - отметил Владимир Путин. 

Губернатор также сообщил  Президенту России, что в 
настоящий момент завершается разработка  стратегии 
развития Нижегородской области до 2020 года, с разбив-

кой на 3 срока: до 2010, 2015 и 2020гг.. «Внутри каждый 
срок разбит по годам, - пояснил Валерий Шанцев. - По 
каждой отрасли проведен детальный анализ. Мы строим 
работу так, чтобы как можно больше людей приняли учас-
тие в разработке стратегии: и ученые, и промышленники 
- это будет наш общий план. Нужно все детально прора-
ботать, чтобы знать, в каком направлении двигаться даль-
ше».

Президент РФ сообщил, что считает такие шаги 
правильными, «Обязательно нужно понимать в каком 
состоянии находится регион и знать перспективы его 
развития», - сказал Владимир Путин.  

В рамках встречи также обсуждалась ситуация в ре-
гионе с повышением тарифов на услуги ЖКХ. Губерна-
тор доложил, что рост тарифов в Нижегородской облас-
ти не будет превышать 23,2 процента: «В ряде районов 
главы МСУ подняли тарифы на 94 процента, но все пе-
рекосы устранены». 
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Самолет с Президентом РФ Владими-
ром Путиным на борту приземлился в Ниже-
городском аэропорту. Глава государства 
прибыл в Нижний Новгород для участия в 
Госсовете. 

В аэропорту Президента РФ В.Путина 
встречали: полномочный представитель 
Президента РФ в ПФО Александр Коно-
валов, губернатор Нижегородской области 
Валерий Шанцев, председатель Законода-
тельного Собрания Нижегородской облас-
ти Евгений Люлин, начальник ГУВД Ни-
жегородской области Виктор Братанов. 

Для освещения работы главы госу-
дарства в Нижнем Новгороде аккредито-
вано около 160 журналистов. 

Пять самолетов с участниками заседа-
ния Госсовета прибыли в Нижегородский 
аэропорт. 

Самолетом министра связи и инфор-
мационных технологий Л.Реймана приле-
тели журналисты президентского пула. За-
тем в Нижний Новгород прибыли три 
самолета, на борту которых находились 
представители президиума Госсовета: гу-
бернаторы Магаданской, Архангельской, 
Воронежской, Волгоградской областей, 
руководители Марий Эл, Ямало-Ненецко-
го автономного округа, Бурятии. А также 
президент Чувашии Николай Федоров, чей 
доклад был запланирован в повестке засе-
дания Госсовета в Нижегородском кремле. 

В состав рабочей группы Госсовета 
вошли представители администрации пре-
зидента и правительства, депутаты и сена-
торы, руководители ряда министерств, ве-
домств, главы региональной власти. Кроме 
того, ведущие эксперты в области инфор-
мационных и коммуникационных техно-
логий. 

Президент посетил научно-исследова-
тельский Институт измерительных систем 
им. Ю.Е. Седакова (НИИИС).

Научно-исследовательский институт 
измерительных систем – современный 
комплекс радиоэлектронного профиля в 
составе Росатома, основным направле-
нием работы которого является техника 
передачи, приема, регистрации и обра-
ботки информации, техника радиосвязи, 
радиолокации и радиотелеметрии, вы-
числительная техника.

Во время осмотра корпусов и лабора-
торий НИИИС директор Валентин Кос-
тюков рассказал главе государства о  
высокотехнологичной продукции, про-
изводимой институтом.

В.Путину был продемонстрирован 
комплект аппаратуры, который обеспе-
чивает контроль параметров боевого 
комплекса «Булава». Производимые  
в НИИ радиоэлектронные системы ис-
пользуются при применении различного 
высокоточного оружия, в том числе ядер-
ного.

Президент ознакомился с информа-
ционно-управляющими системами, раз-
работанными Институтом для атомной 
энергетики и топливно-энергетического 
комплекса. В частности, В.Путину расска-
зали о работе автоматизированной систе-
мы управления техническими параметра-
ми АЭС Куданкулам в Индии, которая 
строится при участии российских специа-
листов.

В.Путину также показали интегриро-
ванную автоматизированную систему уп-
равления технологическими процессами, 
разработанную для участия в тендере на 
строительство газопровода.

«Приятно, что за десять лет, сохранены 
и обновляются кадры научной школы», - за-
явил президент России В.Путин на встрече с 
учеными и руководителями производства в 
области информационных технологий, ко-
торая проходит за круглым столом в конфе-
ренц-зале Нижегородского научно-исследо-
вательского института измерительных 
систем им. Ю.Седакова.

Президент отметил, что в Нижнем 
Новгороде не утрачена научная школа, со-
хранены кадры. В регионе решаются про-
блемы социального характера в частности 
обеспечения жильем. 

Говоря про предприятие, которое он 
посетил, глава государства отметил, что 
это «пример совмещения задач, связанных 
с обороноспособностью страны», в тоже 

время «выхода на рынки, в том числе меж-
дународные, и умение бороться с конку-
рентами». 

«Самая главная задача - это диверси-
фикация нашей экономики, переход на 
высокотехнологический уровень разви-
тия», - подчеркнул В.Путин.

Владимир Путин отметил, что приехал 
в Нижний Новгород не случайно. Он сооб-
щил, что намерен встретиться перед началом 
заседания президиума Госсовета с теми, кто 
занимается разработкой высоких техноло-
гий, чтобы потом, при встрече с людьми, ко-
торые не имеют отношения к высоким тех-
нологиям, но от которых зависит их 
развитие, рассказать, что необходимо для 
развития данной сферы.

В круглом столе принимают участие 
научный руководитель Института при-
кладной физики РАН Андрей Гапонов-
Грехов, президент холдинга ЛАНИТ Геор-
гий Генс, директор РФЯЦ-ВНИИЭФ 
Радий Илькаев, ректор ННГТУ Владимир 
Кириенко, директор ФГУП ФНПЦ НИИ-
ИС им. Седакова Валентин Костюков, 
президент НП «Руссфот» Валентин Мака-
ров, генеральный директор ОАО «Волгате-
леком» Сергей Омельченко, управляющий 
российским филиалом ЗАО «Интел АО» 
Дмитрий Пономаренко, президент ООО 
«Мера-НН» Дмитрий Пономарев, ректор 
ННГУ Роман Стронгин, гендиректор ком-
пании «Ресурс-Инвест» Олег Тигунов, 

президент компании «Когнитивные тех-
нологии» Ольга Ускова.

«Внедрение информационных техноло-
гий позволит перейти к абсолютно другому 
качеству российской экономики», - уверен 
Владимир Путин.

Заседание президиума Государствен-
ного совета, посвященного развитию ин-
формационных и коммуникационных тех-
нологий в Российской Федерации прошло 
в нижегородском Кремле 16 февраля. Под-
водя итог заседания, Президент В.Путин 
отметил, что внедрение информационных 
технологий позволит перейти к абсолютно 
другому качеству российской экономики. 
Он сообщил, что различным ведомствам 
подготовлены соответствующие поруче-
ния по развитию сферы Информационно-
коммуникационных технологий. 

(Вступительное слово Президента на 
заседании президиума Госсовета читайте 
на стр.3 этого номера «ПГ»)

На заседании  с докладами выступили 
президент Республики Чувашия Николай 
Федоров, министр информационных тех-
нологий и связи Леонид Рейман, а также 
губернатор Нижегородской области Вале-
рий Шанцев.

В совещании президиума госсовета 
приняли участие: помощник президента, 
секретарь Госсовета РФ Александр Абра-
мов, губернатор Магаданской области Ни-

колай Дудов, глава администрации Архан-
гельской области Николай Киселев, глава 
администрации Воронежской области 
Владимир Кулаков, глава администрации 
Волгоградской области Николай Максю-
та, президент республики Мари-Эл Лео-
нид Маркелов, губернатор Ямало-Ненец-
кого автономного округа Юрий Неелов, 
президент-председатель правительства 
республики Бурятия Леонид Потапов, 
полномочный представитель президента 
РФ в ПФО Александр Коновалов, губер-
натор Нижегородской области Валерий 
Шанцев, министр информационных тех-
нологий и связи РФ Леонид Рейман, глава 
республики Мордовия Николай Меркуш-
кин, президент Чувашской республики 
Николай Федоров, глава администрации 
новосибирской области Виктор Толоконс-
кий, статс-секретарь – заместитель ми-
нистра экономического развития и тор-
говли РФ Андрей Шаронов, статс-секретарь 
– заместитель министра финансов РФ 
Сергей Шаталов.

Заседание готовили министры, губер-
наторы, парламентарии, ведущие экспер-
ты в области информационных и комму-
никационных технологий. Итогом их 
труда стали доклад о развитии ИКТ в Рос-
сии и статистический сборник «Индекс 
готовности регионов России к информа-
ционному обществу».
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Валерий Шанцев получил пред-
ложение Президента России. 
От неожиданной для себя про-

сьбы Владимира Путина фаворит сто-
личного истеблишмента – второй после 
Юрия Лужкова по политическому весу и 
административной значимости – отка-
зываться то ли искренне не захотел, то ли 
прагматично посчитал невозможным в 
данный момент «российского полити-
ческого времени»: 

«Позвонили из администрации Пре-
зидента, сказали, что Владимир Владими-
рович Путин ждет меня в такие-то часы, 
«вопрос на месте». Я подумал, речь пойдет 
о Сочи - тогда как раз Сочи выдвигали 
претендентом на Олимпиаду 2014 года, а я 
был председателем заявочного комитета 
Москвы на 2016 год. И так спокойно по-
шел. А Президент вдруг спросил: сколько 
лет вы работаете вице-мэром? Я говорю - 
девять. Он: может, есть желание более от-
ветственные обязанности иметь, первым 
лицом поработать? Я сразу начал крутить 
в голове... И вдруг он говорит: есть такая 
область - Нижегородская, предлагаю вам 
стать ее губернатором. Президент не ждал 
срочного ответа, но спросил, как я оцени-
ваю его предложение. Я ответил, что ско-
рее да, чем нет. Но попросил, прежде чем 
решение будет обнародовано, дать мне са-
мому переговорить с Лужковым. Когда 
через несколько дней после этого разго-
вора мне сказали, что Президент готов 
внести мою кандидатуру на рассмотрение 
заксобрания Нижегородской области, я 
вернулся из отпуска и поехал к Юрию 
Михайловичу», - так описал этот крутой 
жизненный вираж сам Валерий Павлино-
вич корреспонденту «Известий» на следу-
ющий день после того, как 8 августа 2005 
года был утвержден Законодательным 
собранием Нижегородской области.

А позже добавил в связи со своим 
участием в заседании Госсовета – первом 
в качестве губернатора: «Трибуна, с кото-
рой можно задавать вопросы напрямую 
Президенту, меня устраивает». Хотя, по 
убежденному мнению моих коллег-жур-
налистов, Шанцев и до этой «трибуны» 
прочно пользовался репутацией чуть ли 
не единственного столичного чиновника, 
имеющего прямой выход на Путина.

Немало сделав для столицы, Валерий 
Шанцев со свойственной ему нацелен-
ностью на результат взялся за Нижний 
Новгород. Уж это качество Валерия Шан-
цева отмечают и друзья, и оппоненты: сам 
ли за дело берется или поручают, но всегда 
доводит до логического завершения и не-
пременно с максимально возможным ко-
эффициентом успеха. Такой яркой и ди-
намичной фигуры со всероссийской 
известностью и, что главное, неформаль-
ной народной популярностью среди ни-
жегородских высших чиновников до 
Шанцева, конечно, не было. 

Московских варягов на рос-
сийской периферии тради-
ционно встречают прохлад-

но. Тем очевиднее восторг нижегородцев. 
Не всех, правда. Политическая и бизнес-
элита к Шанцеву либо настороженно 
присматривается, либо пытается войти в 
ближний круг губернаторский. А кому-
то слишком простой кадровый принцип 
губернатора: «Кто не понимает в прави-
тельстве (Нижегородской области), что 
надо делать, тот не будет там работать», - 
кажется либо популизмом переходного 
периода, либо «формальным поводом 
для расчистки кадрового поля» под сто-
личных протеже губернаторской коман-
ды. Ведь даже жена не просто переезжает 

в Нижний за мужем, а едет работать: «Она 
специалист по ценным бумагам - одна из 
первых получила лицензию Минфина на 
работу с ценными бумагами. На фондо-
вом рынке ее уважают, причем не только 
в Москве, но во всем Центральном феде-
ральном округе. Сейчас, как мне сказали 
(она сама занимается этим вопросом, я в 
ее дела не вмешиваюсь), она перейдет на 
аналогичную работу из Центрального 
округа в Приволжский… Уровень компе-
тентности людей, которых мне удалось 
подобрать, очень высокий. Считаю, соб-
рал сильную команду». 

- Супруга вашего предшественника иг-
рала в местной политике такую весомую 
роль, что у нижегородцев сложился «комп-
лекс жены». 

- Знаю, мне вопрос про жену каждый 
день задают. Я отвечаю - не беспокой-
тесь. Если не верите - спросите у москви-
чей, они не знают даже, как ее зовут… 
Мои дети не приедут сюда, потому что у 
них свой бизнес, свои семьи, внуки в 
школу ходят. Мой сын - наемный менед-
жер, работает на зарплате. Дочь - замди-
ректора обычной средней школы - вот их 
бизнес…

А помимо такого известия,  крайне 
неприятного для любителей «войти в до-
верие через семью», заявление о намере-

нии безжалостно бороться с коррупцией 
в органах власти: «Обращаюсь к чинов-
никам - не рассматривайте свою долж-
ность как источник получения дополни-
тельного дохода. При выявлении 
подобных фактов расправляться буду 
безжалостно. Узнаю, говорю: «До свида-
ния». Дальше с ними работают правоох-
ранительные органы. Не приемлю взя-
точничества. Оно мешает развитию 
региона». 

Предполагаю, многим очень хочет-
ся, чтобы версия о нижегородской «лишь 
передышке» Шанцева оказалась прав-
дой. Впрочем, и симпатизирующие но-
вому губернатору нижегородцы к Вале-
рию Павлиновичу относятся (пока, по 
крайней мере) как к большому московс-
кому начальнику – долгожданному, но 
временному, командированному Прези-
дентом для наведения порядка: «Встрях-
нет наших глав и директоров и обратно к 
себе в Москву», - говорили мне люди во 
время рабочей поездки Шанцева по Сер-
гачскому и Пильнинскому районам 12 
февраля. То же самое довелось услышать 
и на нижегородском севере – в Варна-
винском, Воскресенском, Краснобаков-
ском, Семеновском и Ковернинском 
районах. 

И губернатору как будто снова и сно-
ва приходится убеждать людей, что это 
не так, настраивая всех на «долговремен-
ное сотрудничество», на долгую трудную 
работу. Вот закладывает в то же воскресе-
нье в Сергаче вместе с главой района Ни-
колаем Субботиным первые кирпичи в 
фундамент будущего физкультурно-оз-
доровительного комплекса. Объект будет 
поистине масштабный: на трех этажах 
комплекса разместятся крытый ледовый 
каток, универсальный спортзал, аква-
парк с бассейном длиной 25 метров, тре-
нажерный зал, кинотеатр, залы для игр и 
развлечений вплоть до дискотеки. 

«За 5 лет мы постараемся построить 
такие комплексы во всех районах облас-
ти. Жители глубинки не должны чувство-
вать себя ущемленными по сравнению с 
населением крупных городов. Мы долж-
ны дать людям возможность заниматься 
спортом, активно проводить досуг в сво-
их родных районах, и мы это сделаем», - 
сказал Валерий Шанцев, обращаясь в 
первую очередь не столько к журналис-
там, как мне показалось, сколько к при-
сутствовавшим местным жителям. Мол, 
не бойтесь, что уеду, не закончив того, 
что наметил и начал. Вы сами-то настра-
ивайтесь на работу. 

Подтекст для остальных – «не на-
дейтесь».

Совершенно не харизматичный 
по PR-канонам, казалось бы 
Валерий Шанцев, одним сво-

им видом при стремительных сейчас объ-
ездах цехов, ферм, деревенских сходов и 
совещаний районных активов заряжает 
энергией перемен к лучшему тех, кто хо-
чет этих перемен: 

«Тем, кто работает на территории об-
ласти и в интересах области, власть будет 
помогать. Тем, кто, работая здесь, не счи-
тается с интересами региона, будет труд-
но. Никому не советую уходить от уплаты 
налогов. Нами поставлена задача - еже-
годно повышать бюджетную обеспечен-
ность области, в частности на 2006 год – 
сразу на треть. А для этого нужно 
максимально зарабатывать, чтобы тра-
тить деньги на дальнейшее развитие ре-
гиона. Пока же в области треть предпри-
ятий работает убыточно либо скрывает 
налоги – добиться успеха будет архи-
сложно. Поэтому я всех призываю 
встряхнуться и начать работать честно и 
открыто. Хватит плакаться по ушедшему 
советскому, давайте работать и достойно 
жить сейчас и теперь же». 

Но при этом вид самого Шанцева – 
крепко сбитого, простого в общении и 
понятного в словах - вызывает у пожилых 
и средних лет простых нижегородцев 
приятную ностальгию по крепким хо-
зяйственникам и умелым партийцам как 
раз ушедшей советской поры.

У тех же, кого уже «засосало упадни-
ческое настроение», кто ждал «кого угод-
но в губернаторы, но только не ТАКО-
ГО!», при неожиданных визитах Шанцева 
ноги становятся ватными и мысли пута-
ются. Что заметно доставляет  удовольс-
твие наблюдающему эти сцены простому 
народу. 

Особенно, когда Шанцев спрашива-
ет руководителей о зарплате и тут же 
сравнивает оклады начальников с «посо-
биями» рядовых работников. Услышав в 
ответ «две тысячи рублей», губернатор в 
Пильнинском районе перешел на крайне 
жесткий тон в разговоре с директором  
СПК «Деяновский» Владимиром Болта-
евским:

«Как же при такой прибыли, как вы 
говорите, могут быть такие зарплаты? Да 
сегодня труда такого не существует, кото-
рый стоил бы таких малых денег! Пре-
кратите обижать и унижать людей труда! 
Что же вы за руководитель, если доводи-
те их до такого состояния? Я требую от 
всех руководителей, работающих в об-
ласти, уважать трудового человека». 

Районные руководители от волнения 
то и дело оговариваются отчеством гу-
бернатора, после чего еще больше пута-

ются в мыслях: «Халатик накиньте, Вале-
рий Павлович». 

- Да, не Павлович я, а Павлинович. 
Неужели такое отчество не запомнить… А 
халат-то зачем, чтобы скотину не зара-
зил?

- Что вы, Валерий Пав-ли-но-вич, 
как можно! Это - чтобы у вас шерсть не 
провоняла.

«Чего-чего?» - переспрашивает Шан-
цев, не в силах сдержать смех. А директо-
ру не до смеха, совсем плохо вот-вот ста-
нет: 

- Господи, что я говорю. В смысле, 
чтобы подкладочка у вашего пальто не 
впитала, извините, запах навоза...

Как все уже убедились, ни за-
паха навоза, ни самого … Ва-
лерий Шанцев не  боится. По 

Нижнему ходит политбайка, как губер-
натор в первые дни после утверждения 
прогулялся по столице Приволжского 
округа, а потом высказал в резкой форме 
свое недовольство неухоженностью 
Нижнего Новгорода и огромным коли-
чеством стихийных свалок. «Понимаете, 
Валерий Павлинович, ситуация полити-
ческая сейчас такая сложная и неод-
нозначная», - попытались было оправ-
даться городские чиновники. Тут, говорят, 
Шанцев и не выдержал: «Какая, к …, вам 
нужна политическая воля, чтобы город 
от г… очистить!». 

Так было или не совсем, но заметно, 
что города и поселки нижегородские ста-
ли поопрятнее выглядеть не только перед 
приездом вышестоящего начальства. Как 
это взаимосвязано с явно подросшей ни-
жегородской политической культурой и 
административной дисциплиной – од-
ному Шанцеву известно. 

В середине августа прошлого 
года, когда Валерий Шанцев 
только-только  вступил в долж-

ность, доходная часть областного бюдже-
та не выполнялась почти на 2 млрд. руб-
лей. 

Сумма по местным масштабам - кос-
мическая. Через пять месяцев Нижего-
родский Кремль докладывал обществен-
ности, что разрыв ликвидирован с 
350-миллионным плюсом. 

Это первые деньги, которые зарабо-
тала сформированная губернатором ко-
манда. И первым, на что они были с тол-
ком потрачены, было увеличение зарплат 
областным бюджетникам. Не на 11 про-
центов, как в среднем по России, а на 20. 

Удалось утвердить и бездефицитный 
бюджет на 2006 год, хотя формирование 
его началось не с апреля, как это проис-

ходит в «нормальном режиме», а лишь в 
середине августа. В следующем году 
Шанцев планирует переход к профицит-
ному бюджету. Переход на облигацион-
ные займы с коммерческих кредитов и 
план 29-процентного темпа роста дохо-
дов, стратегия развития области до 2020 
года с разбивкой на пятилетия и годовые 
планы, которую не стыдно будет пред-
ставить всей России… 

Размах планов Шанцева уже те-
перь, кажется, не помещается в 
«самоназначенные» два губер-

наторских срока:
«Я глубоко убежден, что земельный 

ресурс –  главный в Нижегородской об-
ласти.  Мы богаты географическим поло-
жением, логистикой, развитием транс-
портной схемы. Если новым законом и 
нормативными актами, которые сейчас 
выпускает правительство, сможем офор-
млять 5 разрешительных документов в 
течение трех месяцев, то к нам хлынет 
лавина инвесторов.  Другое направление 
– это освоение всех природных ресурсов 
области. Это, к примеру, титано-цирко-
ниевые месторождения. Сейчас дефицит 
песка и песчано-гравильных смесей в 
строительной индустрии. У нас же есть 
порядка 5 неразработанных таких место-
рождений. 

Мы стараемся разрабатывать проек-
ты, которые бы закрывали дефицитные 
места на рынке. Меня всегда огорчает, 
когда руководители предприятий гово-
рят: “технические характеристики нашей 
продукции, ее  дизайн - лучшие в мире, 
потребительские свойства хорошие, цена 
в два раза ниже. Помогите продать”. 

Но это же парадокс. Это значит, что 
они лишь улучшили то, что у них было 
вчера, сидят и радуются. А беда в том, что 
нет таких потребительских свойств, нет 
такого уровня, чтобы это купили. Поэто-
му мы создаем маркетинговый центр, 
чтобы каждое действующее предприятие 
могло прийти туда, и каждый бы состав-
лял себе бизнес-план: куда он пойдет, ка-
кую сферу рынка закроет, на какого пот-
ребителя будет работать. Рыночная 
экономика работу «в никуда» не предус-
матривает. Это пустая трата сил».

Пустой траты сил Шанцев не 
допускает сам и «деятельных 
бездельников» не терпит. Но 

«крепким орешком» для самого губерна-
тора, как довелось услышать, могут ока-
заться выборы в областное Законодатель-
ное собрание. Если Шанцев не получит 
среди депутатов большинства единомыш-
ленников, намеченные темпы экономи-
ческих преобразования, как и сами нова-
ции, могут оказаться под угрозой. 

К тому же, губернатор возглавил ре-
гиональный список партии «Единая Рос-
сия» на предстоящих выборах в Законо-
дательное собрание области. Вторым в 
списке стал лидер «Единой России» в 
Нижегородской области, спикер област-
ного Заксобрания Евгений Люлин, тре-
тьим  мэр Нижнего Новгорода – Вадим 
Булавинов. 

- Очевидно, Валерий Павлинович, что 
выборы в Законодательное собрание ста-
нут серьезным испытанием и для вас лич-
но, и для вашей команды. 

- Я один из первых членов еще «Оте-
чества», вместе с Юрием Михайловичем 
Лужковым мы создавали эту партию. По-
том, когда «Отечество» преоразовалось и 
стало «Единой Россией», то, естествен-
но, я стал одним из первых членов этой 
партии. Я в этой партии давно. Когда 
идет выборная кампания, член партии, 
особенно губернатор, имеющий свою 
программу, имеющий определенные пол-
номочия, должен показать населению и 
программу, и сделанные дела, и получить 
поддержку прежде всего от тех, кто с ним 
находится в одной партии. И если партия 
«Единая Россия» берет ответственность 
за развитие региона вместе с губернато-
ром, то она должна иметь в руках инстру-
мент. А что же получится, если мы берем 
на себя ответственность, а инструмент 
получит кто-то другой?..

Все свои «инструменты» Вале-
рий Шанцев, как жизнью уже 
подтверждено, всегда в поряд-

ке держит и кому ни попадя не раздает. 
Поэтому на встрече с жителями Дзер-
жинска 18 января губернатор пообещал 
отправить в нокаут тех, кто будет бороть-
ся с ним на выборах в Законодательное 
собрание. А затем уж с помощью депута-
тов и жителей области открыть «третий 
потенциал» России.

Николай ЧАЛОВ,
Москва-Нижний Новгород.

[ 2 ]

валерий шанцев  
намерен открыть

«третий потенциал»  
россии

«я пришел гУбернатором в регион, кото-

рый по потенциалУ третий после москвы и 

петербУрга, только этот потенциал сегодня 

не востребован и не развит. президент мне 

так и сказал: я знаю ваш характер и наде-

юсь, что этот потенциал бУдет третьим не 

только по истории и геограФии, но и по 

сУществУ. я хочУ оправдать эти ожидания. 

только, подчеркиваю, это бУдет не завтра. 

если я за два срока гУбернаторства этУ зада-

чУ решУ, то бУдУ считать свою миссию Ус-

пешной. два срока - это 10 лет».



«наш рабочий настрой один и тот же – получить как 
можно больше пользы от реализации проектов. 
национальные проекты требуют тесного сотрудничества 
москвы и регионов. и я могу сказать твердо, что в  
нижегородской области каждый рубль, выделенный   на 
реализацию национальных проектов, будет потрачен на 
дело» .  валерий ШанЦев
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В повестке нашей встречи – пути даль-
нейшего развития информационных 
и коммуникационных технологий в 

России. В последнее время эта тема находится 
в зоне особого внимания постоянно. Причина 
– в серьезных перспективах самого рынка тех-
нологий и в его прямом влиянии на научно-
технический прогресс, в его значении для до-
стижения Россией лидерских позиций на 
мировых рынках.

Год назад, в Новосибирске, мы подробно 
говорили о создании технопарков. Сегодня мы 
уже рассмотрим комплекс вопросов, связан-
ных с развитием новых технологий. Общеиз-
вестно, что страны, своевременно сделавшие 
на них ставку, не только успешно решили ряд 
внутренних проблем, но в целом сумели вы-
вести свои экономики на самые передовые по-
зиции. По большому счету, это один из самых 
проверенных прогрессивных путей развития, 
перспективных и для нашей страны, заведомо 
обладающей здесь сильным стартовым капита-
лом, хорошими стартовыми возможностями. 
Речь идет, разумеется, о нашем интеллектуаль-
ном, инновационном и научно-техническом 
потенциале.

Однако любой потенциал становится 
материальной силой лишь при на-
личии для него благоприятных ус-

ловий. Но и в этом смысле отрасль информа-

ционных технологий сегодня у нас можно 
считать наиболее подготовленной. 

Очевидно и то, что ее рост должен повлечь 
за собой развитие фундаментальной науки, а 
также целого ряда прикладных исследований в 
смежных отраслях. Причем для такого расши-
рения в российском инфобизнесе уже есть и 
накопленный финансовый ресурс, и серьез-
ный менеджерский опыт.

Так, в прошлом году доля этой отрасли в 
ВВП составила 5,3 процента. Для сравнения 
скажу, что в 2000 году она составляла всего 2 
процента. В информационных коммуникациях 
России сегодня работает более миллиона чело-
век, а производительность труда здесь самая 
высокая в российской экономике, что чрезвы-
чайно важно для экономики в целом. 

Однако останавливаться на достигнутом 
уровне никак нельзя, ибо мы еще значительно 
отстаем от технологически развитых стран, где 
вклад информационного сектора в экономику 
достигает 30 процентов и выше.

Убежден, высокие технологии обязаны 
стать в России мощной опорой и для роста 
экономики, и для модернизации управления, и 
– что крайне важно – они должны стать пред-
метом повышенного потребительского спроса. 

Здесь у нас тоже есть перспективные ниши. 
Так, высокие технологии пока крайне мало ис-
пользуются в образовании и здравоохранении. 
Только 5 процентов учителей используют се-
годня информационные технологии в учебном 
процессе, в то время как в странах Западной 
Европы эта цифра значительно выше. В Вели-
кобритании, например, этот показатель уже 
приблизился к 60 процентам. И фактически 
там, где за счет новых технологий мы могли бы 
реально влиять на повышение качества услуг, 
мы имеем дефицит их применения. 

Кроме того, новые технологии должны иг-
рать определенную роль в обеспечении гос-

контроля за безопасностью и качеством това-
ров народного потребления включая 
фармакологию и ряд других сфер.

Безусловно, все это надо иметь в виду и в 
ходе реализации приоритетных национальных 
проектов. И в докладе рабочей группы сформу-
лированы соответствующие предложения. Рас-
считываю, что мы их сегодня тоже обсудим.

Подробнее остановлюсь на самых принци-
пиальных задачах. 

Первое – это обеспечение равного 
доступа граждан и организаций 
страны к современным технологи-

ям. Но одна из сложностей здесь в том, что в 
стране сложились серьезные диспропорции 
между регионами. Субъекты Федерации, раз-
вивающие коммуникационную инфраструкту-
ру, существенно отличаются друг от друга. На-
пример, по использованию мобильной связи 
– в 80 раз, по количеству домашних компьюте-
ров – в 50 раз. 

Очевидно, что такой разрыв необходимо 
сокращать. Это проблема для мира в целом, но 
наша страна – самый яркий пример этих тех-
нологических разрывов. И эта задача далеко не 
ведомственная. К ее решению должны активно 
подключаться и Правительство в целом, и биз-
нес, и сами регионы. 

Несмотря на то, что темпы роста этой от-
расли составляют более 30 процентов в год, что 
очень важно и приятно, – а здесь, в Нижнем 
Новгороде, как я сегодня услышал, этот рост 
составляет до 40 процентов – в стране еще не 
телефонизированы более 40 тысяч населенных 
пунктов. Такое в XXI веке абсолютно недопус-
тимо. И государство обязано в ближайшие три 
года полностью решить данную проблему, рас-
смотрев при этом возможности конверсии ра-
диочастотного спектра для гражданских нужд.

Кроме того, в значительной модернизации 
нуждается и система почтовой связи. Сегодня 
мы тоже имели возможность посмотреть, ка-
кие процессы там происходят, в целом, поло-
жительные. 70 процентов объектов почты на-
ходится в сельской местности. А ведь это 
территории, где практически отсутствуют но-
вые коммуникационные услуги и почта остает-
ся основным каналом связи между людьми, 
поэтому ее деятельность нуждается в сущест-
венной модернизации.

Второе направление, требующее на-
шего внимания, – это информатиза-
ция государственного и муници-

пального управления. Вы знаете, что часть 
программ, решающих эти задачи, работает. 
Они объединены общей концепцией, получив-
шей название «Электронное правительство». 
Этот проект должен быть реализован к 2010 
году.

На сегодняшний день потребности ве-
домств в вычислительной технике в основном 
удовлетворены. Компьютеры имеют чиновни-
ки практически всех уровней. Созданы также и 
локальные компьютерные сети.

Понимаю, что сделаны лишь первые шаги. 
Однако техническая оснащенность пока что 
мало повлияла на качество управления. Вот, к 
сожалению, что могу констатировать. Ведомс-
тва по-прежнему дублируют действия друг дру-
га, медленно снижают административные из-
держки и остаются закрытыми для граждан. 
Зачастую чиновники монопольно распоряжа-
ются базами данных, которые обязаны быть 
общедоступными и изначально создаются для 
нужд людей. Они должны делать деятельность 
всех органов власти – и региональных, и феде-
ральных, и местных – прозрачными. Мы с Ва-
лерием Павлиновичем [Шанцевым] сегодня 
говорили, он планирует размещать ряд заказов 
в том числе и через Интернет. Абсолютно пра-
вильно. Всем рекомендую переходить на такой 
способ решения проблем подобного рода. 

Предметом особой заботы региональной и 
местной власти должна стать подготовка граж-
дан к внедрению высоких технологий, а также 
просветительская деятельность, формирующая 
общественную потребность в их развитии.

Еще одна крупная тема для обсужде-
ния – это развитие отечественного 
производства в сфере информаци-

онно-коммуникационных технологий. Извес-
тно, что вектор мировой конкуренции сейчас 
переместился в сектор создания программного 
обеспечения. Это большой шанс для России, 
выпускающей высококлассных специалистов в 
области прикладной математики и программи-
рования.

Замечу также, что российские компании, 
работающие в данной отрасли, уже активно 
действуют не только в России, но и на про-
странстве СНГ, и государство должно хорошо 
знать ситуацию на этих рынках, оказывая им 
при этом необходимую поддержку. Один из пу-
тей – это помощь в организации технопарков, 
о которых мы говорили в Новосибирске. 

Кстати, мы говорили и о необходимости 
более активного привлечения средств инвесто-
ров – как российских, так и зарубежных. За 
счет таких средств мы, в частности, могли бы 
поддержать проекты отечественных разработ-
чиков; перспективный в этой сфере средний и 
малый бизнес.

Развитие информационных технологий 
является сегодня не только крупномасштаб-
ной, но и в полном смысле стратегической за-
дачей. И для ее решения Правительству еще 
придется проделать ряд серьезных шагов, в том 
числе разработать специальную систему мер. 
И, насколько мне известно, для координации 
работы Правительству предлагается сформи-
ровать специализированную комиссию. 

В.В. Путин
16 февраля 2006 года, Нижний Новгород.

владимир пУтин: «в значительной модернизации нуждается система 
почтовой связи. 70 процентов объектов почты находится в сельской местнос-
ти. а ведь это территории, где практически отсутствуют новые коммуникаци-
онные услуги, и почта остается основным каналом связи между людьми, поэ-
тому ее деятельность нуждается в существенной модернизации».



Почта на  селе  остаетсЯ 
основным  каналом  свЯзи 
между  людьми из встУпительного слова на заседании президиУма 

госсовета «об инФормационных и коммУникационных 
технологиях в российской Федерации»

В 2005 году в Нижегородской области реконстру-
ировано более 50 объектов почтовой связи. А в I квар-
тале нынешнего года будет модернизировано 46 отде-
лений «Почты России». 

Совершенствование и переоснащение сельских, 
в первую очередь, отделений связи проводится в 
рамках соглашения о взаимодействии в сфере совер-
шенствования и развития почтовой связи на терри-
тории Нижегородской области, заключенного между 
ФГУП «Почта России» и правительством региона. 
Это соглашение в сентябре прошлого года  подписа-
ли губернатор Нижегородской области Валерий 
Шанцев и генеральный директор ФГУП «Почта Рос-
си» Игорь Сырцов. 

Соглашение предусматривает координацию и 
регулирование совместных действий в сфере почто-
вой связи, направленных на более полное удовлет-
ворение потребностей пользователей услуг почтовой 
связи, а также развитие инфраструктуры почтовой 
связи в Нижегородской области как составной части 
единого почтового пространства РФ.

Кроме того, в рамках соглашения предусматри-

вается повышение доступности почтовой связи, осо-
бенно в удаленных населенных пунктах и сельской 
местности, разработка и реализация мероприятий, 
направленных на сохранение нерентабельных отде-
лений почтовой связи, имеющих высокую социаль-
ную значимость для Нижегородской области и взаи-
модействие по реализации совместных мероприятий 
в рамках федеральной целевой программы «Элект-
ронная Россия (2002-2010 годы)».

Для реализации соглашения в соответствующих 
бюджетах на 2005 год предусмотрено выделение де-
нежных средств в размере 13,243 млн. рублей со сто-
роны правительства Нижегородской области и 
13,243 млн. рублей со стороны «Почты России».

Одно из таких по-современному отремонтиро-
ванных и модернизированных отделений почтовой 
связи открыли 10 февраля в нижегородском селе 
Владимирское глава местного самоуправления Вос-
кресенского района Вадим Привалов (на фото спра-
ва) и генеральный директор промышленно-строи-
тельной группы «Сталекс» Станислав Воронин.
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выездные  
приемные
департамент государственного имущест-

ва и земельных ресурсов нижегородской 
области организует выездные приемные 
граждан.

Первое такое мероприятие уже состоялось в Вачском районе. 
На прием, который вела директор департамента Ирина Серова сов-
местно со специалистами департамента, пришло большое количес-
тво жителей не только районного центра, но соседних населенных 
пунктов.

Нововведение, принятое в департаменте, вызвало огромный 
интерес не только жителей области, но и руководителей муници-
пальных образований. Было задано большое количество вопросов и 
практически по всем сразу даны конкретные ответы. В основном 
вызывают повышенный интерес вопросы, касающиеся изменений 
в земельном законодательстве. Обсуждались нововведения, вызван-
ные Законом Нижегородской области от 13.12.2005г. № 192-З «О 
регулировании земельных отношений в Нижегородской области», 
принятым в декабре прошлого года, а также проблемы с распоряже-
нием земельными долями, оформлением земельных участков и ряд 
других.

Присутствие директора и специалистов департамента позволя-
ет компетентно разобраться и решить вопросы непосредственно на 
месте и дать рекомендации по каждому конкретному случаю. В ходе 
проведения таких встреч граждане и работники муниципальных ор-
ганов имеют возможность напрямую получить ответы на вопросы в 
области земельных и имущественных отношений.



глава нижнего новгорода вадим 
булавинов сделал заявление в пользу 
поддержки инициативы депутатов 
городской думы нижнего новгорода, 
врачей, входящих во фракцию партии 
«единая россия», о необходимости 
проведения всеобщей диспансериза-
ции детей школьного возраста в 
нижнем новгороде.

Накануне члены фракции «Единая Россия» в Гордуме: 
главный врач городской больницы № 13, председатель ко-
миссии по здравоохранению Александр Разумовский и за-
меститель директора по науке НИИТО, член комиссии по 
здравоохранению Гордумы Юрий Ежов сделали заявление о 
необходимости и своевременности проведения всеобщей 
диспансеризации детей в Нижнем Новгороде. 

В частности в заявлении Юрия Ежова отмечалось, что 
особое беспокойство вызывает состояние здоровья детей от 
7 до 17 лет, потому что именно школьники подвержены на-
ибольшему риску, многие заболевания, патологии проявля-
ются в этот период жизни.

Александр Разумовский настоятельно рекомендовал 
провести углубленную диспансеризацию школьников с це-
лью ранней диагностики и предупреждения развития забо-
леваний, своевременного оказания специализированной 
медицинской помощи. 

По словам врачей-партийцев, общий осмотр должны 
пройти около 116 тысяч школьников. «В осуществлении 
диспансеризации есть плюс и для врачей. При проведении 

 профилактического осмотра врачам узкой направленности 
будет доплачиваться по 100 рублей за каждого осмотренного 
ребенка. А это уже значительное подспорье для специалис-
тов», - отметил Александр Разумовский.

По словам Вадима Булавинова, городская администра-
ция приняла к сведению обращение врачей, и в настоящее 
время департамент здравоохранения городской админист-
рации работает над механизмами реализации диспансери-
зации. «Считаю необходимым изыскать средства, необхо-
димые для проведения профилактического осмотра 
школьников. Уже рассчитана необходимая сумма – она со-
ставляет более 11 миллионов рублей. В ближайшее время 
программа диспансеризации начнет действовать в Нижнем 
Новгороде, и, уверен, даст положительные результаты», - 
подчеркнул мэр. 

Для справки: В настоящее время в обязательной дис-
пансеризации рядом специалистов нуждаются 115 990 детей 
в возрасте от 7 до 17 лет. Как правило, в общем углубленном 
профилактическом осмотре принимают участие такие спе-
циалисты, как окулист, невропатолог, хирург, эндокринолог, 
педиатр, другие узконаправленные специалисты, если того 
требует состояние здоровья осматриваемого школьника. 
Врачи дают заключение, направляют ребенка на лечение, 
если необходимо. В результате проведения осмотра детей 
узкоспециализированные врачи получают доплаты к зара-
ботанной плате.

Последняя Всероссийская диспансеризация детей про-
ходила в 2002 году. В ее рамках в Нижегородской области 
была проведена всеобщая диспансеризация детского населе-
ния. При этом было осмотрено 99,4% от числа всего детского 
населения области (677,330 тысячи человек), в том числе 
школьники – 99,3%. Из числа прошедших диспансеризацию 
детей у 68,3% были выявлены отклонения в здоровье.

www.edinros.ru
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управление по межрегиональным и культурным связям с зарубеж-
ными странами

по информации 
Управления президента 
по работе с обращения-
ми граждан, с 30 января 
по 4 февраля 2006 года 
в адрес главы государс-
тва поступило 7098 
писем. из них 430 – на 
иностранных языках. в 
приемную 
администрации 
президента обратились 
577 человек.

О жилищном рынке. Жилищному 
вопросу посвящено каждое десятое 
письмо. Особое значение авторы при-
дают практическому осуществлению 
программы «Жилище». Заслуженный 
строитель России Б.Борисов рекомен-
дует усилить контрольные функции 
Федерального агентства по строитель-
ству и жилищно-коммунальному хо-
зяйству за проектированием и строи-
тельством жилищных объектов, их 
качеством и ценообразованием в от-
расли. Подчеркивается, что нынешняя 
продажная цена квартир многократно 
завышена и не по карману даже семье 
со средним доходом. Стоимость одно-
го квадратного метра жилья уже дохо-
дит до полутора-двух тысяч долларов 
США. Причем это при незавершенном 
строительстве – с голыми стенами, без 
настила полов и без электрогазообору-
дования.



Члены координационного совета 
общественной правозащитной орга-
низации по защите жилищных прав 
(Т.Горлова и другие) пишут о возмож-
ности различных злоупотреблений 
(подобно ситуации с инвесторами-
дольщиками) при осуществлении мас-
штабного проекта «Доступное и ком-
фортное жилье». Они считают важным 
активнее привлекать общественность, 
в частности, создать комиссию по жи-
лищным проблемам в Совете при Пре-
зиденте Российской Федерации по со-
действию развитию институтов 
гражданского общества и правам чело-
века. 

О преступлении в Челябинском 
танковом училище. Высказывается 
требование тщательного расследова-
ния инцидента и наказания всех ви-
новных, «невзирая на должности и 
звания». По мнению авторов, в армии 
не принимается должных мер по пре-
сечению насилия, а случаи неуставных 
отношений зачастую скрываются.

О проблеме занятости инвалидов. 
Как отмечает председатель межрайон-
ной организации Всероссийского об-
щества слепых А.Вагапов (г.Черкесск), 
с принятием закона о разграничении 
полномочий между федеральными и 
региональными органами власти у ин-
валидов стали возникать трудности в 
реализации прав на социальную под-
держку, так как экономический уро-
вень развития субъектов Российской 
Федерации не одинаков. Председатель 
обкома Рязанской областной органи-
зации профсоюза рабочих местной 
промышленности и коммунально-бы-
товых предприятий М.Тараскин, на-
пример, дает такую информацию о 
положении дел на предприятиях об-
ласти, использующих труд инвалидов: 
«Желающие трудиться – а это большое 
материальное подспорье – встают на 
биржу труда, но их трудоустройство 

практически невозможно. Местные 
власти не принимают мер по обеспе-
чению занятости инвалидов».  

О законопроекте «О персональ-
ных данных». Продолжают поступать 
обращения, авторы которых высказы-
ваются против принятия обсуждаемо-
го в Государственной Думе законопро-
екта «О персональных данных». 
Высказывается мнение, что норматив-
ные акты, предусматривающие циф-
ровую идентификацию, применение 
личного кода, биометрическую ин-
формацию, могут быть направлены на 
ограничение прав и свобод граждан. 
Почта свидетельствует, что обществен-
ность слабо ознакомлена с конкрет-
ными положениями законопроекта, а 
также с тем, что в ходе подготовки ко 
второму чтению были учтены много-
численные предложения граждан и 
организаций, в том числе религиоз-
ных.

О спорте. Авторы обращений, 
посвященных предстоящим зимним 
Олимпийским играм в Турине, желают 
победы нашим спортсменам. В то же 
время обращается внимание на про-
блемы в развитии спорта высших до-
стижений. В частности, мастер спорта 
В.Шубин (г.Екатеринбург) пишет о 
необходимости укрепления сети детс-
ко-юношеских школ олимпийского 
резерва и расширении выпуска отечес-
твенного спортивного снаряжения и 
оборудования на уровне мировых 
стандартов.  

В приемную обратились 577 чело-
век. Каждое третье обращение в при-
емную было связано с работой право-
охранительных органов.

управление  
Президента Российской Федерации  

по работе с обращениями граждан

что ПиШут 
Президенту

о б  о б р а щ е н и я х  г р а ж д а н  
з а  п е р и о д  3 0  я н в а р я  -  4  Ф е в р а л я  2 0 0 6  г о д а 

врачи Получили 
Поддержку  

администраЦии 
нижнего  

новгорода

комУ  
выгодна 

пУтаница?
с каждыми новыми выборами в россии 

формируется культура участия в предвыбор-
ных кампаниях. избиратели получают новый 
опыт и, казалось бы, должны испытывать все 
меньше трудностей перед урнами для голо-
сования. однако, всякий раз находятся люди 
и силы, заинтересованные в том, чтобы изби-
ратель запутался. 

Свидетельствует об этом и ход кампании по выборам 
в Законодательное собрание Нижегородской 
области,  которые состоятся 12 марта. Например, в 19 

избирательном округе зарегистрировался временно неработающий 
Сергей Султанов, который имеет неснятую судимость. По 
тому же округу идет от партии «Единая Россия» председатель 
совета директоров «Нижегородавтодора», действующий депутат 
Законодательного Собрания Рустэм Султанов.

Одновременно, в избирательном округе №3 выдвинулся на 
выборы тезка нижегородского мэра Вадим Булавинов. Напомним, 
что мэр Нижнего Новгорода также идет от «Единой России», 
являясь одним из руководителей списка. 

Вполне возможно, что появление обоих двойников 
инициировано из одного и того же центра – проще говоря, противники 
«единороссов» нарочно запутывают избирателей.  И вычислить этих 
противников можно лишь одним образом: рассмотрев тех, кто идет 
против «единороссов» по 19 и 3 избирательным округам.

Итак, помимо «Единой России» по 3 округу выдвинули 
кандидатов КПРФ и партия пенсионеров. По 19 округу идут 
кандидаты от «Единой России», партии жизни, ЛДПР и партии 
пенсионеров. 

Совпадение только одно – партия пенсионеров. Любопытно, 
что один из кандидатов по 19 округу, выдвинутый как раз партией 
пенсионеров - Валерий Антипов уже выигрывал выборы благодаря 
«двойникам» оппонентов. На прошлых выборах в Законодательное 
Собрание «двойник» Валерия Бабушкина получил чуть более 
3 процентов голосов, что позволило Антипову победить с 
минимальным отрывом в один процент.

Думать о том, что партия пенсионеров применяет такие способы 
обмана избирателей очень неприятно, но именно этот вывод следует 
из анализа ситуации. А учитывая, что именно пожилые люди чаще 
всего становятся жертвами такого рода махинаций с «двойниками», 
моральная сторона вопроса становится еще более сомнительной.

Остается только надеяться, что за десятилетие существования 
избирательной системы в России в ее сегодняшнем виде, избиратели 
накопили достаточно опыта, чтобы не попадаться на подобные 
«уловки».



Полезные  
телефоны
администрация президента

Справочная - 925-35-81;
Прием населения по адресу:
ул. Ильинка, 23, подъезд 1.
С 9.00 до 18.00,
пятница - с 9.00 до 16.45

правительство рФ

Справочная - 925-35-81
Пресс-служба - 205-42-18

совет Федерации

Справочная - 292-64-07;
292-19-97; 926-69-15;
Приемная - 202-16-04;
Прием населения по адресу:
М. Библиотека им. Ленина,
ул. Моховая, 7
С 9.00 до 17.00 ежедневно.
Пресс-служба - 292-11-50

государственная дума

Справочная - 292-80-00;
202-47-89;
Приемная - 202-16-07;
Прием населения по адресу:
М. Библиотека им. Ленина,
ул. Моховая, 7.
С 9.00 до 17.00 ежедневно.
Пресс-служба - 292-83-10
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